

Quien quiera portarse juiciosamente debe tener por sospechoso todo lo que agrade al *mayor número*... Y cuando por batirlo o pararlo, se le diga: «todo el mundo dice o cree o hace así», responda de corazón: «¡Tanto peor! Es la vuestra una mala razón. La estimo menos, puesto que todo el mundo la aprueba».

CHARRON (*De la sabiduría*, siglo XVI)

Nuestro ministro Jurieu se ha imaginado que el pueblo es naturalmente soberano o que posee naturalmente la soberanía, puesto que la da a quien le place. Ahora bien, esto es errar en el principio y no comprender los términos.

BOSSUET (Siglo XVII)

La canalla, no me importa. Seguirá siempre canalla. Cultivo mi jardín, sabiendo bien que debe haber sapos en él: ellos no impedirán a mis ruiseñores de cantar.

VOLTAIRE (1769)

Que el despotismo tenga una sola cabeza o que tenga 700, es siempre el despotismo. No conozco nada tan